



たいさんぼく

そこにドラマはあるか

校長 関口 寿也

芝生の生長の勢いが増す季節になりました。毎週土曜日の9時から行っている芝刈りでは、毎回リヤカー5,6杯分の芝が刈れます。日頃よりご協力ありがとうございます。その芝刈りの最中、いつも4階の音楽室からのびのある美しい歌声が響いてきます。南鶴牧小学校合唱団“Musical notes”の練習です。芝刈りに子供たちの合唱の声。なんとも牧歌的な素晴らしい環境だと思いつつ、先日、その練習の様子をのぞいてみました。パートごとに分かれて歌っていましたが、よく見ると時折楽譜に書き込みをしながら歌っています。気になって近くに寄ってみました。男の子が、アレグロやアンダンテなどの楽譜の左上に書かれている速度用語や、スタッカートなどの音楽記号の意味を先生が説明するとすかさず楽譜に書きとっていました。ピアノなどの演奏を習っていればもちろん既知のことでしょうが、演奏イコール合唱ではありませんから、ここでは楽譜を学びながら合唱を磨いているのだと合点しました。



そしてその真剣な様子に感心しました。自ら歌いたいとの意思で入団し、学びながら合唱の練習を続けています。当然初心者もいることでしょう。その向学心・向上心は素直に素晴らしいと感じます。次の週の土曜日、合唱団は町田の介護施設でコンサートを行いました。入所者の方々からいただいた、大きな拍手、涙、笑顔を合唱団の面々はどのような気持ちで受け取ったことでしょうか。これまでの努力の数だけ、大小のドラマがあるのだと思います。

以前、個人面談でこんな話を聞くことができました。運動会で白組の応援団長になったMさんは、団員の先頭になって懸命に練習を重ねていきます。疲れはもちろんあるものの、小学校生活最後の運動会を明日に控え、気力は充実していました。前の晩、母親に声をかけます。「お母さん、アイロンどこにある？」と。アイロンを渡し、何をするのかとそっとその後姿を追うと、応援団で使っている白の“たすき”と“はちまき”を取り出し、背筋を伸ばして静かに正座をし、ゆっくりと思いを込めるようにアイロンをかけ始めたそうです。その姿を黙って見守り、わが子の成長に胸が熱くなったと話してくれました。聞いていた私も、目頭が熱くなりました。翌日、Mさんは見事優勝杯を手に入れます。14年前の南鶴牧小学校での出来事です。

行事は子供たちを大きく成長させてくれます。子供たちの胸にも“今年”といった期するものも出てきます。リレーや応援団の選考、GW後の競技の練習等で、嬉しかったこと、悔しかったこと、しんどかったこともあったと思います。しかし、自らの力や周囲の支えによってその一つ一つを乗り越え、自らを高めることができたときに、子供たちは体力面・精神面共に成長という階段を一歩上れるのだと思います。明日はいよいよ運動会。ぜひ、お子さんの大小様々なドラマを熱く見守っていただければと思います。また、そんなドラマは、ぜひ担任にも伝えてください。私たちは、子供の成長を共に喜び合いたいのです。広い青空と、豊かな緑の芝生のもとで、子供たちの精一杯のがんばりに熱いご声援をどうぞよろしくお願ひします。

委員会・クラブ発足！

特活部クラブ委員会担当 牛山 奈緒

今年度の委員会が4月に発足しました。昨年度と同様、代表、集会、体育、放送、図書、保健、給食、飼育、環境、音楽の10の委員会で活動しています。各委員会の特色によって、飼育当番、毎日の校内放送当番、ボールの空気入れ当番など、常時活動が大半を占める委員会もあれば、あいさつ運動や募金活動、集会の計画など自分たちの創意で活動していく委員会もあります。また、全校児童へ啓発するために、前に出て発表する機会の多い委員会もあれば、見えないところで縁の下の力持ちで学校を支えている委員会もあります。どの委員会活動も、子供たちの力でつくり上げ、その活動によって学校がより良くなっていくために取り組んでいます。より良い学校にするために5・6年生が集まり頑張る姿は、とても頼もしく、下級生のお手本にもなっています。自分たちが行った活動でみんなに喜んでもらえることで、委員会活動のよさを実感してくれるのではないかと思います。



クラブ活動も活発に行われています。今年度は、サッカー、おにごっこ、ドッジボール、バドミントン、バスケットボール、卓球、科学実験、家庭科、昔遊び、伝統文化、イラスト、小説・こわい話、いご・しょうぎの13のクラブで活動しています。人数が最も多いおにごっこクラブでは、毎回子供たちの提案したおにごっこを行います。子供たちを4つのグループに分け、毎回担当のグループが考えてきたおにごっこを発表し、みんなで取り組みます。異学年混合でお互いに声を掛け合いながら楽しく活動しています。その他のクラブでも、4・5・6年生とアイディアを出し合ったり、協力し合ったりしながら取り組んでいます。本校の子供たちにとって、毎回とても楽しみな時間となっています。

毎日を健康に

食育リーダー 江口 麻也子

子供たちは今、運動会に向けてエネルギーを注いでいます。運動会を終えた6月は、張り詰めていた緊張感の緩みや、生活リズムの乱れなどから、体調を崩しやすくなります。また、夏到来とも思えるほど急な気温上昇があります。「熱中症」や「食品の衛生管理」には、この時季から十分に気を付けるようにしたいです。

毎日を健康に過ごすための3要素には、「運動」「食事」「休養・睡眠」があります。

日頃から体を動かし、汗をかける体にしておきましょう。気温が高くなってきたら水分補給はこまめに行いましょう。

朝・昼・夕の3食は、主食・主菜・副菜をそろえ、栄養バランスに気を付けて食べましょう。

夜ふかしをせず、睡眠時間は十分にとるようにしましょう。早起きを心がけると、寝つきもよくなり生活リズムが整います。

胃が目覚めるのは、目が覚めてから30分後です。早寝・早起き・朝ごはんを習慣化できるよう、できれば次の日の準備を夜のうちにできるといいです。

毎日を健康に過ごすために、生活を見直し整うよう、ご家庭でも話題にしてください。

『1学級1実践』

行事部 1校1取組・1学級1実践担当

前田 道仁

芝生の校庭になってから10年、今日も子供たちは広い芝生の上で元気に遊んでいます。1年生は入学してすぐの頃から、芝生の上を裸足になって遊んでいました。「転んでも全然痛くない」「裸足が気持ちいい」「寝転ぶとふわふわする」等、芝生の素晴らしさを体で感じています。

子供の基礎体力向上の具体化を図るための手立てとして平成22年に東京都より出されたのが「1校1取組」のはじまりです。本校では《芝生の校庭で体全体を使っておもいきり遊ぼう》という1校1取組を進めてきました。それを受けて、より具体的な内容のものを「1学級1実践」として今年度も取り組んでいきます。体力づくりは、積み重ねることが大切です。どの子にも無理なく、体育の時間をはじめ、休み時間にも進んで取り組める運動(遊び)を学級で取り組む実践として設定しています。「やっぱり、体を動かすと気持ちがいいし、楽しいし、友達と遊ぶって面白い。」「今日も芝生で遊ぼうよ。」子供たちの喜ぶ姿がたくさん見られることと思います。ご家庭でも「遊び」について話をしてみてください。



芝生の上で裸足になったの運動会練習

縦割り班活動

特活部縦割り班担当 江口 麻也子

学校教育目標の達成に向けて、「なかよく」できる児童を育てるために、「人とのかかわりを重視した教育活動」の一つとして「異年齢の子供同士がかかわる縦割り班活動」を実施しています。月に1度の活動ですが、同じ班のメンバーで遊ぶ機会を重ねることで、だんだんと顔見知りになり、普段の学校生活でも心のつながりを感じられるようになることをねらっています。

4月に、今年度1回目の縦割り班活動が行われました。6年生の班長を中心に、班のみんなが早く顔と名前を覚えられるようにと、各班が45分間の流れや室内レクを工夫していました。自己紹介は自分の名前だけではなく、好きな遊びや食べ物を加えて言ってもらうようにしたり、一人一人の名前を呼び合うリズム遊びゲームをしたりと、目的に合わせた取り組みに6年生の思いが強く表れていました。よいスタートを切ることができ、1年間の活動の盛り上がりを期待させてくれました。

これからは、広い芝生を分け合い、おに遊び、ボールやフリスビーを使った遊び、Sけん、だるまさんがころんだ等、外で体を動かして遊ぶようになります。また、室内で簡単に作って遊べる工作を楽しむこともあります。秋には縦割り班遠足があり、近くの公園に出かけます。

今後、縦割り班メンバーの仲が深まり、南鶴牧小学校に縦のつながりができることを目標に活動に励みます。



6月行事予定

日	曜	学校行事	保健安全行事	授業時数					
				1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	金	午前授業 運動会前日準備(5・6年、5時間目)		4	4	4	4	5	5
2	土	第37回運動会		5	5	5	5	5	5
3	日								
4	月	振替休業日							
5	火	体力テスト練習始 世話人会10:00 スクールカウンセラー		5	5	6	6	6	6
6	水	クラス遊び 安全指導 わかば授業公開 世界友だちプロジェクト(5年) スクールカウンセラー 放課後子ども教室ボランティア(1年3組)		5	5	5	5	5	5
7	木	児童集会(保健委員会) 5時間授業 個人面談 こころの劇場(6年) 歯科検診(3, 4, 5年)		5	5	5	5	5	5
8	金	5時間授業 個人面談	避難訓練(煙体験)	5	5	5	5	5	5
9	土	芝生管理作業 ポーイズ / 3年1組, 6年1組 9:00 グリーンネットワーク委員会定例会10:30							
10	日	開校記念日							
11	月	児童朝会 委員会活動 体力テスト始 わかば授業公開		4	5	5	5	6	6
12	火	5時間授業 個人面談 スクールカウンセラー	救命救急講習(6年)	5	5	5	5	5	5
13	水	午前授業 たてわり班遊び 研究授業(6-3・5校時) 放課後子ども教室ボランティア(2年1組)		4	4	4	4	4	4
14	木	児童集会(体育委員会) 5時間授業 個人面談	歯科検診 (1, 2, 6年)	5	5	5	5	5	5
15	金	芝生の日 5時間授業 個人面談		5	5	5	5	5	5
16	土	芝生管理作業 サッカー / 3年2組, 6年2組 9:00							
17	日								
18	月	児童朝会 プール開き クラブ活動 わかば個人面談始 体力テスト終		4	5	5	6	6	6
19	火	5時間授業 個人面談 スクールカウンセラー 学校運営連絡協議会9:30		5	5	5	5	5	5
20	水	午前授業 短縮時程 父母教文化行事(影絵パフォーマンス) 13:00		4	4	4	4	4	4
21	木	児童集会(図書委員会)		5	5	5	6	6	6
22	金	水道キャラバン(4年) 教育実習終	放課後パトロール (6年2組)	5	5	5	6	6	6
23	土	学校公開 セーフティ教室 芝生管理作業(5年)2校時		4	4	4	4	4	4
24	日								
25	月	児童朝会 クラブ活動		4	5	5	6	6	6
26	火	社会科見学(3年内市巡回) スクールカウンセラー 世界友だちプロジェクト(6年)		5	5	6	6	6	6
27	水	東京ガス出張授業(5年) 小中連携授業参観 放課後子ども教室ボランティア(2年3組)		5	5	5	5	5	5
28	木	児童集会(音楽集会) 東京ガス出張授業(5年)		5	5	5	6	6	6
29	金	5時間授業 定期健康診断終 下校パトロール(2年2組)		5	5	5	5	5	5
30	土								

学校公開・セーフティ教室

6月の学校公開はセーフティ教室を行います。2時間目に低学年を対象として多摩中央警察署の方から「不審者・万引きについて」の話をして、3時間目に高学年を対象としてスクールソーシャルワーカーの岸本様から「インターネット犯罪について」の話をして頂きます。4時間目には保護者の方へ、スクールソーシャルワーカーの岸本様の講演を準備しております。ぜひ、ご都合をつけて4校時の講演会にもご参加いただき、お子さまと一緒に下校をお願い致します。

学校運営連絡協議会

6月19日(火)9時30分～11時30分に学校運営連絡協議会を開催します(年間3回)。
この協議会は、保護者と地域住民の連携、協力により学校への支援体制を作るとともに開かれた学校づくりを一層推進し、学校の教育内容の改善充実を図るために設置されるものです。委員の方は、多摩市教育委員会教育長より委嘱されます。

プール開き【安全で充実した水泳指導に】

6月18日(月)から、水泳指導が始まります。定期健康診断で指摘された病気によっては治療が終わらないとプールには入れないものがあります。水着や帽子の記名、学級・学年の変更のご確認をお願いいたします。なお、アタマジラミの感染予防のため、各ご家庭でお子さまの頭にアタマジラミがないかどうかをチェックしてください。



朝、コップ一杯の水運動! 【6月～9月】

衣替えの季節を迎え、気温が上がるごとに熱中症の危険度が増加します。普段から体調管理を行うことが大切ですが、朝コップ一杯の水を飲むことが熱中症を予防するのに大きな効果があります。ぜひ、登校前にお子さまにコップ一杯の水を飲ませてください。

6月はふれあい月間

6月はふれあい(いじめ防止強化)月間です。いじめや自殺、暴力行為等の問題行動の早期発見・早期対応、未然防止に向けて児童の様子をしっかりと見取っていきます。ご家庭でも何かありましたら、ご連絡ください。

集団下校集合時刻			
	月・火・木・金	水	短縮時程
4校時授業	13:20	13:25	12:10 13:00
5校時授業	14:40	14:25	13:55
6校時授業	15:30		14:45

4校時授業・短縮時程の上段:給食なし・下段:給食あり

今年度の重点目標	自分が大切 みんなが大切 ・あいさつをしよう ・きまりを守ろう ・協力しよう	
6月の生活指導目標	校舎内の過ごし方を考えよう	
6月の安全指導目標	雨の日を安全に過ごそう	
6月の保健指導目標	むし歯を予防しよう	
6月の給食指導目標	清潔に気をつけよう	